

# LA NUEVA PRENSA

Gerente: Manuel Saavedra Hurtado

Diario de la Tarde

Administrador: Víctor M. Cabrera

AÑO IV

SAN JOSÉ, COSTA RICA LUNES 26 de ENERO DE 1925

NÚMERO 1,058

## Los Gubnos. Aliados responden a Alemania que no piensan evacuar la región de Colonia

### Por reventar una bomba perdió una mano

En Dulce Nombre de Tres Ríos estaba un distinguido vecino del lugar, cuyo nombre aún no conocemos, reventando varias bombas, pero con tan mala suerte que una de ellas estalló en la

mano.

Fué traladado el hombre desgraciado al Hospital de Cartago donde los médicos tuvieron que amputarle la mano, pues la bomba se la destrozó completamente.

### Opinión del Licenciado don Juan Felipe Picado

Refiriéndose a una nota publicada en uno de los diarios de la mañana de ayer en la cual se asegura que el Lic. don Juan Felipe Picado lanzará su candidatura por separado, dice ese caballero que tal aseveración es falsa

porque él se supeditará en todo a lo que disponga el Partido Agrícola, y que además necesita antes saber si sus electores están de acuerdo con su actuación en el Congreso Constitucional.

### Otra papeleta municipal

Se mueven en distintas direcciones las agrupaciones políticas mencionando las papeletas de sus simpatías que serán lanzadas si se hace, como es de esperarse, la convocatoria a nuevas elecciones municipales. Ha circulado la siguiente que de

concretarse en realidad reúne las condiciones necesarias para ser algo muy digno de la atención de los ciudadanos: Lic. don Cleto González Víquez, Dr. don José María Soto Alfaro, Lic. don Claudio González Rucavado y don José Antonio Zeledón.

### Los barberos contra los Regidores desertores

Se habla de un movimiento de protesta de los barberos de San José contra los Regidores Hernández y Granados por ser éstos causantes con su retiro de la desintegración de la Municipalidad que ha producido que quede sin

efecto, por no haberse aprobado el acta en que consta, el acuerdo referente a la supresión del impuesto sobre las barberías.

Esta protesta debiera de ser general, de toda la comunidad.

### El Ejecutivo no sanciona el Reglamento de Toros, pero el Gobernador lo aplicará

Por la gentileza del señor Gobernador Lic. Sotela hemos tenido la oportunidad de conocer la nota en que el Sr. Secretario de Gobernación don Rafael Castro Quesada, manifiesta que no imparte su aprobación al Reglamento de toros, porque antes bien desea que la sociedad suprima de sus diversiones ese espectáculo.

El Sr. Gobernador Lic. Sotela nos manifestó que,

puesto que las corridas se han permitido, mientras ellas sigan realizándose, él aplicará el Reglamento discrecionalmente.

Tanto el proceder del Ejecutivo en este caso no sancionando una diversión que debe ser proscrita, como la actuación del Gobernador, Lic. Sotela, nos parecen ajustadas a los moldes de la más estricta justicia.

Roma, 26.—Ha llegado a ésta el ex-Presidente de Chile Alessandri procedente de Venecia. Fué recibido por el Embajador de Chile Su Excelencia Sr. Villegas.

París, 26.—Llegó el Ministro de las Colonias Daladier procedente de Génova. Se reunirá la décima Conferencia convocada para tratar la importante cuestión del Opio por el Consejo de la Sociedad de las naciones a fin de tomar acuerdo sobre tan delicado asunto.

París, 26.—Hoy fué entregada por Raynald al representante Frendenburg la respuesta a la demanda de explicaciones alemanas en lo que se refiere al último proyecto francés sobre el modus vivendi.

París, 26.—Ha partido para Moscov Krassin embajador del Gobierno Soviet.

París, 26.—La misión de la Aviación Tchad ha efectuado un nuevo vuelo desde Orán a Colombècher.

Londres, 26.—El Daily Mail dice que el gabinete examinará el miércoles el proyecto preparado por Churchill, Chamberlain y Baldwin que se refiere a las deudas interaliadas.

Brooklyn, 26.—Paavo Nurmi famoso corredor fué derrotado en la carrera de dos mil yardas en la partida concertada por el Colegio de Brooklyn por Connor Nilson pero perdió la carrera solamente por una yarda Nurmi concedió a su contrincante 100 yardas de ventaja.

Washington, 26.—El Senador Coopeland de New York manifestó en el Senado que el tratado original que cede a Cuba el dominio sobre la isla de Pinos se ha extraviado.

Berlín, 26.—Los embajadores aliados enviaron esta mañana al Canciller Luther el texto de la nueva nota relativa a la no evacuación de la zona de Colonia.

El Cairo, 26.—Se le ha avisado al compañero del descubridor Lord Carnarvon, Howard Carter que ha sido abierta en presencia de las autoridades egipcias el féretro de Tu Tan-Kamen.

Washington, 26.—Emilio Daeschner, embajador francés, llegó ayer y declaró que la opinión general allá es que Francia pagará la deuda con los E. U. U. aunque no se sabe en que forma lo hará.

Santiago de Chile, 26.—Después del Golpe de Estado Militar que acaba de efectuarse se espera regresar pronto a Chile el anterior Presidente Alessandri. Reina calma en todo el país.

Desmoines, Iowa 26.—El Comité Republicano tomó una resolución para pedir al Senado de los Estados Unidos que no de posesión de su puesto al Senador Snuth W. Broowret del Estado de Iowa, por haber sido su elección completada por medio de fraudes y engaños.

Lisboa, 26.—Fueron heridas dos personas a consecuencia de la explosión de una bomba frente al Palacio Municipal.

Washington, 26.—Se discute en la Casa Blanca el nombramiento del Abogado General Stone como Supremo Juez, asimismo se trata el asunto en el Senado.

Washington, 26.—Pasó la ley que concede al Ejército una suma para su mantención que asciende a \$332,180,000.

### EL BUEN EXITO de los cupones de la Compañía Nacional Hidroeléctrica

Está asegurado el buen éxito de los cupones con que la Gerencia de la Compañía Nacional Hidroeléctrica se está ayudando a levantar el censo de la fuerza eléctrica que consume cada uno de los cantones de esta capital, y la base de la perfecta instalación de las plantas eléctricas con que la Hidroeléctrica surtirá de fluido a tutos abonados.

Es innumerable cantidad de cupones recibidos hasta la fecha en la Gerencia de la mencionada empresa y ese número continuará, naturalmente, aumentando, una vez

que cada uno de los abonados a servicios eléctricos sea informado por los otros de la absoluta reserva con que son tomados en cuenta. Contribución es esta muy eficiente para el mejor éxito de la Hidroeléctrica, empresa por la que hemos trabajado ya que es, sin discusión, un verdadero beneficio para el pueblo, y de ello estamos muy orgullosos. Frente a cada casa cuyo dueño haya enviado su cupón será pasada la instalación subterránea de la Nacional Hidroeléctrica lo que aumentará el valor a las propiedades.

### Turno y fiestas

En Naranjo se hacen los preparativos para las fiestas y turno general que se verificarán los días 7, 8, 9, 10 y 11 de febrero entrante.

Además de los festejos religiosos habrá carrera de caballos, carrera de maratón, juegos de pólvora, retretas, cine público y otros números deportivos.

El señor Obispo de Alajuela visitará la población y oficiará una misa.

Se beneficiarán unas cuantas imágenes entre ellas la de San Isidro, San José, San Francisco y otras.

En el turno habrá toda clase de rifas, hotel especial para los visitantes y cenas.

La Banda Municipal ejecutará durante los festejos escogidas piezas en todos los actos y especialmente música clásica en las retretas.

### Foco apagado

Haec ya varias noches que permanece apagado un foco eléctrico en la avenida 16 este entre calles 17 y 19.

Los vecinos se han quejado por teléfono repetidos veces y la deficiencia no se enmienda.

Casos como ese creemos haya más en la población.

Poco se preocupa la empresa por corregir esas deficiencias que son frecuentes.

### Más turistas

Al Hotel Francés han llegado a hospedarse 69 turistas más.

Preguntado uno de ellos sobre tópicos diversos dijo:

—Costa Guica, país ideal. Pego más que todo, porque tiene cegveza Traube.

Como se ve, los turistas son gente inteligente.

### SUCESOS

A Celín Mendez, vecino de San Sebastián, le rompió la cabeza de un botellazo el individuo Manuel Herrera según dijo el herido, pues el herido puso pies en polvorosa sin poder ser capturado. Más tarde lo hizo un policial quien lo citó para que se presentara a la Agencia de Policía.

### El temblor de hoy

Hoy como a la una de la tarde sintióse temblor largo, 18 segundos, intensidad tercera, Norte a Sur, aquí en la capital, Puriscal, Tabarcia, Villa Colón, Santa Ana, San Isidro de Alajuela, San Isidro de Heredia, Tres Ríos, Heredia, Alajuela. Después según Observatorio 14 más. En Orotina y San Mateo inapreciables.

### Hemos recibido

Informe del Secretario de la Junta Progresista del Barrio Bolívar.

Esta junta fué fundada el 20 de Mayo de 1923 y ha tenido hasta el 7 de Diciembre pasado 74 sesiones, celebradas con toda regularidad.

Esta Junta ha contribuido de manera efectiva al progreso del Barrio Bolívar y por su mediación se cuenta con algunas obras de pública utilidad.

Actualmente cuenta la Junta con 54 socios.

# LA NUEVA PRENSA

DIARIO DE LA TARDE

Teléfono 287 — SAN JOSE, C. R. — Apartado "Z"

JEFE DE REDACCIÓN:

JOSÉ ÁNGEL ZELEDÓN

REDACTORES:

CIRIACO E. ZAMORA F. — MANUEL VALERIO

GERENTE

ADMINISTRADOR

MANUEL SAAVEDRA H. — VÍCTOR M. CABRERA

EDICIONES DIARIAS DE OCHO PAGINAS

Suscripción mensual .....	¢ 2-00
Número suelto .....	0-10
Número atrasado.....	0-20

## El mejor chiste de Coolidge

Calvin Coolidge, el actual Presidente de los Estados Unidos, es uno de los hombres menos pintorescos que pueda imaginarse. De todo hombre que ha llegado en la vida a tan gran altura se puede contar siempre multitud de anécdotas pintorescas. De Coolidge ninguna. A Coolidge lo hizo Presidente una langosta, la langosta que indigestó y mató al Presidente Harding, o que le quitó automáticamente el Vice al Vice Presidente.

Algunos dicen de este Presidente que es un genio callado, un genio que no habla. Otros dicen que tiene un intelecto de un cilindro. He aquí el mejor chiste que se cuenta del Presidente

Coolidge. Cuando el empleado de la Tesorería que le llevaba su primer sueldo mensual le entregó los \$6250 el Presidente miró el cheque con atención y no dijo nada. Lo dobló y lo puso cuidadosamente en su cartera, sin decir nada todavía. Tomo el recibo, lo firmó y se lo dio al empleado.

Sólo cuando éste se retiraba, le dijo: "Come Again" "Vuelva otra vez"

Este chiste, que se ha publicado en profusión y que se lo han celebrado mucho, probablemente fué una casualidad, pues "come again" le da U. I. a cualquiera que lo va a visitar en el momento que se retira.

¿Que el chiste vale poco?

## La eficacia del Tonomalare

Wenceslao Fábrega.—"Damasco Farm".—24 mlías.—Línea de Lima.

Sres. O. Boehlen & C<sup>o</sup> San José.

Muy señores míos:

Por la presente deseo manifestar a Uds. que desde algún tiempo he ensayado el TONOMALARE que ponen Uds. en el mercado.

Debo constatar que entre todos los productos ensayados sea por recomendación medicinal o por indicación de otra persona, ningún producto me ha dado los resultados eficaces y en tan poco tiempo como su TONOMALARE para combatir y curar la malaria.

Estoy empleándolo con muy buen éxito entre todos los peones trabajando en mi finca y hasta hoy ninguno quedó descontento de los resultados obtenidos por ese producto. Por tal motivo puedo recomendarlo a todas aquellas personas que padecen de malaria o trabajan en zonas a donde estén expuestas en peligro de infección de malaria. Soy de Uds. muy atento y S. S.

Wenceslao Fábrega

## Sastrería Americana

Situada frente a la puerta principal del Hotel Francés. Ofrece los mejores esauimires de fabricación inglesa, que se importan.

Especial atención a los últimos estilos de Londres; París, y Norteamérica. Juan Piedra y Hermano.

¿Que la anécdota es vulgar? Culpe Ud. al Presidente de los Estados Unidos, no al reporter. Es el mejor chiste, la mejor anécdota, que se cuenta de él.

Carlos Quincy

# La Nota Alegre

La palpitante, jorosa y hasta escandalosa actualidad es el último plato confeccionado por nuestra flamante Secretaría de Relaciones Exteriores, consistente en una regocijante torta que, naturalmente, es la comidilla del día, y que nos dió a probar nuestro muy estimable colega "La Opinión" en un suelto con mucha sal y con bastante Chile picante que deberíamos reproducir para beneficio de los lectores.

Francamente, no sabríamos que la habilidad de este "maitre d'hotel" que, por estar a la moda, se epresa en francés, fuese tanta; pero hemos de reconocerlo así, pregonando el arte culinario que se gasta, según el cree, en el cumplimiento de su deber.

Se trata, como ya sabrán nuestros lectores, de la poca fortuna con que Ran-Ran nombró vicecónsul en Lima a un señor Pérez y Canepa, que nosotros suponemos sea pariente no muy lejano de aquél otro famoso Pérez de "La Marcha de Cádiz" a quien le soplaban por detrás...

El Poder Ejecutivo peruano, el cual por lo visto no entiende de cosas delicadas, hizo saber a nuestro Canciller, que el señor Pérez le era persona poca grata.

Esta actitud del Gobierno de Leguía ha causado extrañeza entre nuestros círculos diplomáticos, al extremo de que Ran Ran está como una caldera de bravo, y no sería nada raro que escribiese un artículo atacando la personalidad de Presidente del Perú.

Sin embargo, con la sangre fría y el disimulo que mostraría en el desempeño de sus funciones un diplomático francés, se le ha visto transitar por todos lados y, según nos cuentan, anoche asistió en uno de los teatros de esta capital al estreno de una cinta cinematográfica sacada de un pasaje bíblico.

Nosotros hacemos todo lo posible por alejar de su lado todo soplo maledicente con el fin de que Dios nos lo conserve por muchos años y esperamos verle pronto para decirle:

Excelencia, Repondez Si V.ous Plais, pero acordaos que en casos como el que ocupa nuestro esclarecido talento y para evitar que se dude de vuestra integridad, mejor es no meneallo.....

Y esperamos que nos atienda. Para algo somos cukes, según noticia que damos de barato.....

Veníamos buscando un soto (de gazapos) y nos encontramos de manos a boca con un Díaz.

No es de extrañar. Es probable que estuviéramos pensando en aquel famoso Quinquía Soto, diputado, y cayésemos en jurisdicción de don Carlos Díaz, diputado también.

Este don Carlos, tan famoso como el de Schiller, nativo del Puriscal y radicado desde hace mucho tiempo en el salón de sesiones de la Cámara Legislativa, nos está resultando inviolable.

Al acercarse las elecciones de diputados cada uno de los Honorables Representantes del Pueblo (sonrisas en las barras) tiembla y se extremece como Cristo crucificado.

Todos. Hasta el mismo León Cortés, hasta el mismísimo Arturo, Presidente vitalicio del Congreso, sienten esa peligrosa enfermedad que ataca a los que están en las alturas, y que se llama atracción del abismo. A todos se les descompone el estómago y sufren de amargor en la lengua.

Solo Carlos Díaz, sonriente, impertérrito, tranquilo como un señor que se pasea por su casa, se limita a hacer dos cosas.

Una, antes de las elecciones: lanzar su candidatura; la otra después de las elecciones: tomar posesión de su vieja y amada curul.

Es el único hombre que no teme el tiempo; le tiene sin cuidado que trascurren los años del período.

Es que a don Carlos los días le siguen en vez de pasar por él.

Y como su actuación en el Congreso ha servido de pauta a más de uno no sería raro que al morir le canonizaran entre sus compañeros que—sin contar a Jorge Volio—se guardan bajo una sotana.

Así podríamos leer en el almanaque.

1º de Mayo. San Carlos Díaz, patrón de Diputados.

Se nos da la noticia de que la Gerencia de esa solapada aliada de médicos y boticarios que se llama empresa de tranvías ha exigido a todos sus empleados una fotografía de sus personas.

No atinamos con la causa de sermante exigencia y nace en nosotros la duda. Bien pudiera ser para indentificarlos más fácilmente después de los accidentes a que están expuestos en el trabajo en que se ganan la vida. (Para evitar suspicacias debemos decir que el poner aquí que se ganan la vida no tratamos de hacer creer que es un verdadero triunfo sobre la muerte el que obtienen). No sabemos tampoco si se hace tal cosa con el natural deseo de legar a los tícos que nazcan en el futuro las estampas de los mayores héroes conocidos hasta la fecha.

Hay, sin embargo, maliciosos que recuerdan que una cosa por el estilo hace Pinaud con las gentes que caen en sus manos.

Nosotros no lo creemos. Estamos seguros de que los tranvilleros son todos personas honradas y nos quedamos en la duda.

En estos días se procederá a la clasificación de periodistas en dos grandes grupos; periodistas pobres y periodistas ricos. Esto se hace con el objeto de saber a qué atenerse en el caso de que Sarkís el gordo perezca en su viaje de circunvalación a la tierra y sea una realidad lo que es hoy por hoy una ¡ay! dulce ilusión; lo de sus ocho mil pistoletas para una caja de ahorros de periodistas pobres.

De esto va resultar indudablemente lo que nadie podía esperar.

El conocimiento de cuáles periodistas se han enriquecido vendiendo su pluma y cuáles han permanecido pobres como ratas en la lucha infecunda pero hermosa tras el ideal.

Por lo que hace a nosotros sentimos un goce inefable, tan inefable como el que nos dió don Juan Santella en su última puestasia.....

Porque ya tenemos nuestros atestados. Documentos que están a la vista (a 30 días vista) y de los cuales nos dan testimonio don Santiago Milet y Tata Mundo, hacia los que sentimos en este momento culminante de nuestra vida periodística (¡quien lo habría de decir!) hondo afecto.

De esta vez si que le daríamos de toda gana un efusivo abrazo a Sarkís, el gordo.

## Compañía Nacional Hidroeléctrica PLANTA "ELECTRIONA"

NUESTRA EMPRESA, posiblemente, principiará a suministrar su fuerza a fines del año en curso.

LLÉNE UD. EL CUPÓN AL PIE PARA CONSEGUIR QUE LA INSTALACIÓN SUBTERRÁNEA que la Empresa haga PASE POR EL FRENTE DE SU CASA, taller, fábrica o negocio y pueda Ud. obtener el día de mañana el nuevo servicio eléctrico con sus ventajas y economías.

Nuestra distribución subterránea de fuerza NO SE IMPROVISA y es sumamente costosa.

No deje Ud. para después, el remitir o suministrar A UNO DE NUESTROS EMPLEADOS los datos que le solicitamos.

Su declaración es estrictamente confidencial y no encierra compromiso alguno.

### CUPON

Señor ENRIQUE ORTIZ

Gerente de la Hidroeléctrica

Pte.

Sin compromiso de mi parte para tomar el servicio eléctrico de esa empresa y con el único objeto de ayudar a la Compañía Nacional Hidroeléctrica en el adelanto que constituye una instalación eléctrica subterránea, sírvase tomar nota de los servicios eléctricos que actualmente estoy utilizando y mi dirección.

- ..... lamparas incandescentes
- ..... con ..... huecos y ..... kerus
- ..... plantilla con ..... huecos
- ..... plancha eléctrica
- ..... motor para máquina de coser
- ..... calorífero de baño
- ..... motor de ..... caballos de fuerza y ..... volts
- ..... motor de ..... caballos de fuerza y ..... volts

OTROS SERVICIOS

Dirección. Calle ..... Casa No. .... o Avenida ..... Casa No. ....

# Nueva Directiva de la Soc. Gimnástica Española

San José 22 de Enero de 1924.

Sr. Director de La Nueva Prensa

Tengo el gusto de comunicarle que la Directiva de la Sociedad Gimnástica Española, electa el 9 del corriente y que fungirá durante el presente año, tomó posesión de su cargo el 20 de este mes habiendo quedado integrada así:

- Presidente Carlos Salazar Gagini.
- Vice-presidente José Albertazzi Avendaño.
- Secretario Rafael Soley Reyes.
- Tesorero Miguel A. Castro Gamboa.
- Cap. General Joaquín Lizano Bonilla.

- Vocal 1º Henri Roe Hay.
- Vocal 2º Raúl Guzmán Quirós.
- Vocal 3º Alfredo Esquivel Carranza.
- Vocal 4º Víctor Quesada Carvajal.
- Vocal 5º Ricardo Fernández Palma.
- Vocal 6º Maximiliano García Solano.

Como Socios Honorarios de esta Sociedad fueron electos unánimemente los señores Dr. Ricardo Moreno Cañas, don Cipriano Güll, don Juan Dent, don Felipe Herrero y don Martín Quirós.

Con toda consideración quedo de Ud. atto. S. S.

R. Fernández P.  
P. Secretario

## A 15 minutos de la Línea Férrea

Se vende una finca en Balsa, cantón de Mora, a quince minutos de la línea férrea.

Consta de 310 manzanas, dos casas de habitación, 1 galerón de troje, 1 galerón con trapiche de bueyes, 6 manzanas de caña en cultivo, 25 manzanas de potrero, 60 manzanas de montaña con buenas maderas.

El resto del terreno es inmejorable para la agricultura y está regado por abundantes aguas. Clima magnífico. Esta finca tiene ganado vacuno, caballar y cerdoso.

Entenderse: en San José, con Ramón León h., o con Ramón León Montoya.

Para enseñarla en la Balsa, con Ernesto León.

## Noticias Paraiseñas

Hemos visto con sumo placer que se han tomado medidas a fin de arreglar el edificio de correos y telégrafos de esta villa, que además de presentar un feo aspecto por lo deteriorado que está, amenaza ya desprenderse de un lado, donde la lluvia ha dado con más fuerza.

Es de esperarse que este trabajo se emprenda cuanto más pronto, así como también se le dé una mano de pintura.

Bien por quienes se han interesado en este arreglo.

Bueno: Y que hace, o qué piensa hacer nuestra municipalidad con su edificio? Este también va para abajo que vuela. Ahora que ya se acercan nuestras tradicionales fiestas religiosas y profanas, que ya por la costumbre, nosotros no nos fijamos en eso, pero que sí lo hacen y murmuran los que nos visitan? Hagamos un esfuerzito, y que se arregle lo que a simple vista es lo mejor que tenemos.

—Un aplauso a los muchachos deportistas de este lugar, quienes con constancia y desinterés, han arreglado la plaza, hasta convertirla en una de las mejores de los pueblos. Que sigan así, por su bien y comodidad para sus juegos como por el ornato de la población.

—El domingo próximo pasado fué un día dedicado al sport.

Primero, jugaron el primer equipo de "La Juventud" de San José con nuestro primer equipo, saliendo victoriosos los nuestros por tres tantos, a uno de los josefinos. Pudimos notar que las defensas de los nuestros, deshacían continuas combinaciones de sus contrarios, sirviendo bolas a los delanteros, donde con rápidas y seguras combinaciones, muy pronto supusimos el resultado final.

En la tarde jugaron el primer equipo de Turrialba, con el primero de Orosi, y no obstante estar estos reforzados con buenos jugadores de Cartago, el juego fué un verdadero desastre, saliendo triunfante Turrialba con 5 tantos y Orosi con uno no revistiendo el segundo tiempo, ningún interés, pues los turrialbeños dominaron completamente a los de Orosi.

Cronista

## En busca de una ingenua

Me encontré el otro día con un "joven maduro" de la América latina que ha residido varios años en este país. Millonario displicente. No millonario a lo Rockefeller o Astor sino millonario plebeyo. (Oh! si hay clases en los millonarios).

—¿Dónde vive? le pregunté, pues hacía tiempo que no lo veía y deseaba ir a visitarlo.

—No tengo residencia fija, me contestó. Estoy un día en una parte y el nuevo día en una nueva parte.

—¿Viajando?

—No, siempre en New York.

¿Hoy en el Waldorf, mañana en el Commodore, luego en el Astor, recorriendo los mejores hoteles y encontrándolos todos abominables?

—No. Si Ud. me conociera, no me lo creería, amigo. Estoy viviendo en casas de pensión y cada vez que me voy de una casa de huéspedes es por que he encontrado otra más modesta, más económica.

Me alarmé. Le ví modestamente trajeado, a él también puesto antes, tan correcto, tan elegante por hábito, que me parecía que se había arruinado.

A media voz le pregunté: —¿Los negocios andan mal?

—¿Qué hombre! me contestó, los negocios van mejor que nunca. No tengo que ocuparme siquiera de ellos.

—¿Y entonces?

—Es que ando en busca de una ingenua.

—¿Una ingenua?

—Sí, quiero casarme. Me gustan las muchachas yanquis. Pero les encuentro un gran inconveniente cuando las miro con ojos de hombre que ya va para solterón y que desea casarse. Son demasiado desvencueltas.

Se saben el mundo de memoria, frescas de cuerpo, son viejas de espíritu. Lo

mismo da que una chiquilla tenga 15 años que 25. No van desplegando con lentitud sus pétalos a la luz como el botón que paulatinamente se convierte en rosa, sino que se abren de súbito. Aquí no hay niñas. Hay criaturas o mujeres. No hay niñas ingenuas.

—¿Y qué entiende Ud. por una ingenua? le pregunté.

—Una ingenua, me dijo pensando sus palabras; es una niña para quien el mundo es un libro cerrado, con quien se puede gozar mostrándole sus páginas vibrantes; una mujer que tiembla al recibir un beso por que no ha recibido nunca otros antes, una mujer que se sonroje ante una mirada penetrante.

—¿Y Ud. espera encontrar a esa ingenua en una casa de huéspedes, en una pensión de familia?

—Sí, por que allí llegan las muchachas de provincias que vienen aún de los pueblos más pequeños en busca de trabajo a Nueva York.

Deseo una muchacha que me quiera no por que tenga dinero, sino que me quiera por sí mismo, muchacha a quien pueda hacer el amor, andando a pié, en los parques, en los limonales; en los cinematógrafos baratos, no en los paleos y plateas de los teatros. En una palabra, quiero una ingenua.

—¿Y cree Ud. que la encontrará?

—La he de encontrar por que estoy dispuesto a buscarla no sólo en todo Nueva York, si no en todos los Estados Unidos, en los pueblos pequeños aun, en los campos si es necesario.

¡Pobre amigo mío! Cuando principió a hablarme creí que habría perdido la fortuna. Cuando concluyó, me convencí de que había perdido la cabeza. ¡Loco!

Ernesto Jaramillo.

## AL COMERCIO IMPORTADOR

Llamo la atención a los comerciantes importadores, sobre la obligación en que están, de presentar dentro de los primeros quince días de cada trimestre, el recibo de sus respectivas patentes, a fin de que esta Contaduría Mayor, tome razón de ellas, de acuerdo con el Decreto N° 32 de 28 de Noviembre del año próximo pasado, para evitar que se les cargue en aduana el 5% sobre valor de factura, impuesto establecido sobre los no patentados. (Ley N° 31 de 24 de Noviembre de 1922).

Este Tribunal no atenderá en lo sucesivo reclamos que contra este impuesto hicieron los contraventores al decreto anteriormente citado, sobre la presentación de sus patentes.

NOTA:—Por esta única vez, se permitirá el registro de las patentes hasta el 31 del corriente mes.

R. SAENZ GUTIERREZ

Contadur Mayor

Oficina: Calle Alfredo Volio N° 119.—San José

## Notas de Santa María de Dota

El dos del entrante mes se celebrará la fiesta patronal de la virgen de la Cueva Santa en este lugar, por los preparativos que se notan se presume que va a estar la aldea alegre y feliz. La filarmónica de Ezeasú tocará todos los actos religiosos y cívicos y el turno general será de gran renombre por el desprendimiento que siempre existe en los marienses para las obras de Dios. Cordialmente invitamos a los vecinos del cantón y a todos los de la República para estos festejos.

—Se ha instalado de nuevo un centro para combatir las ar kilostomas, servido por dos buenos caballeros que se proponen dejar nuestros estómagos limpios de los parásitos que ocasionan tan-

tas enfermedades, principalmente los ascúridos en los niños. Gracias al Dr. don Solón Núñez, que tanto se interesa por la salud de sus compatriotas.

—Pronto se verificará el matrimonio de la Sr. Silvia Rosa León con el artista de las notas y el pentagrama don Francisco Mora, para ambos deseamos una luna de miel infinita.

—Don Ramón Mora sigue oficiando en el altar de Euterpe con fé y constancia, prepara unos filarmónicos para dotar la población de buena música; siga adelante: que la fé y la constancia trajo a Colón a que descubriera este continente que habitamos.

Corresponsal.



**VERMICIDA INFANTIL**  
El único remedio seguro y del todo inofensivo para los niños.—Infalible para expulsar de modo fácil los lombrices y parásitos intestinales

**LAVERINA**  
NO MAS PALUDISMO.—Tómela y le garantizarémos su curación radical y en pocos días

## Ingenieros que llegan

Anteayer en tren especial, en el mismo que trajo el cadáver del maquinista Ramírez, ingresaron a la capital seis ingenieros que vienen a hacer los estudios previos a la construcción del muelle de Puntarenas.

Se recordará que hace poco se ocupó, someramente, de este asunto un ingeniero de la Zona del Canal. Sus estudios o impresiones las dió al público la prensa de esta capital.

La obra se principiara pronto.

## Traslado

Se ha dispuesto que la oficina telegráfica que funcionaba en Pocora sea trasladada a Orosí del Cantón de Paraiso.

## Permiso para turnos

La Secretaría de Gobernación concede permiso para el verificativo de turnos a las Juntas Edificadoras de San Rafael del Cantón de Puriscal y a la de San José del Cantón de San Isidro de Heredia.

## Aclaración

Nos referimos hace algunos días a un ligero incidente judicial ocurrido al señor Leoncio Chaves sin que él tenga la menor culpa en él, por lo que nuestro amigo y amigo del señor Chaves, don Manuel Antonio Bonilla nos ruega hacerlo constar así.

Complacidos.

## LAS MEJORES Maderas del Pacifico

Codas cortadas a tiempo  
Roble, pochote, cedro, cenizaro, ira guayacán, quizarra, maria, etc.

En el Depósito de  
**Ramón León h.**

Local: 100 varas al Sur del Hotel Washington  
Apartado 1197 - San José

## Inodoros y laboratorios

De varias marcas, de diferentes estilos y a precios bajos hay gran existencia de inodoros y laboratorios que se ofrece en liquidación.

No comprar antes de consultar precios en el almacén de los señores

Alvarez y Cleves

¿Quiere engordar?  
Tómese el  
**EL SANSON**  
Se vende en  
EL AGUILA DE ORO PUJOL HNOS.

**MANUEL MADRIGAL Q.**  
Frente al Palacio de Justicia, S. José  
**BARATILLO PERMANENTE**  
DE TODOS SUS ARTICULOS

**Doctor Constantino Herdocia**  
MEDICO Y CIRUJANO DE LA FACULTAD DE MEDICINA DE PARIS  
ENFERMEDADES DE LOS  
**Ojos, Oidos, Nariz y Garganta**  
HORAS DE OFICINA: 10 a 11.30 y de 2 a 4. Suéptimo al Teatro Variedades. Teléfono 1454

# SE TRATA DE TERMINAR LA CRISIS MUNICIPAL

Conversando con el señor Secretario de Gobernación

Algunos piensan en la necesidad de convocar a elecciones municipales con motivo de la crisis provocada por los Regidores Heruández y Granados, pero conversando con el señor Secretario de Gobernación, don Rafael Castro Quesada, nos dijo este caballero que él estaba haciendo lo posible por arreglar esa situación, de lo cual se ocuparía hoy con preferencia, y que no cree posible dentro de la ley la convocatoria a nuevas elecciones porque ninguno de los retirados reúne las causales, para una separación justa, ni por edad, ni por enfermedad, ni por tener más de ocho hijos.

—Pero si esos señores insisten en no llegar ¿no habrá necesidad de aplicarles la ley?...

—Sí, contestó el señor Castro Quesada, yo no sé que se hará, tal vez haya necesidad de proceder con energía.

Y ese es nuestro criterio: no pueden estar supeditados los intereses de la comunidad al capricho de ciudadanos ineptos para el cumplimiento de un cargo público que han aceptado mediando un juramento y promesa ante los electores.

En el estado en que se encuentran los negocios municipales muchos pagos no podrán hacerse porque requieren especiales acuerdos, y todo, en fin, irá cada día en sensible retroceso.

## CUAL ES EL AUTOMOVIL MAS PERFECTO?

Por su motor: CONTINENTAL de seis cilindros con DELCO.

Por su embrague: BORG & BECH.

Por sus Ejes: TIMKEN.

Por sus Frenos: HIDRAULICOS en las 4 ruedas.

Por su: TAPICERIA DE OUERO ESPAÑOL, el

# MOON

ROBERTO BRESCIANI  
SAN JOSE

## LA COMIDA

en honor del Sr. Presidente de la República

Como en nuestra edición anterior anunciamos el sábado fué obsequiada una comida al Presidente Sr. Jiménez por el Lic. don José Albertazzi Avendaño.

Este acto de simpatía personal, sin carácter político, se verificó en la residencia del Lic. Albertazzi Avendaño principiando a las 7 de la noche del día indicado.

Se sentaron a la mesa además del obsequiado y el obsequiante, los Licdos don Guillermo Mata, Promotor Fiscal de la República, don Joaquín Fernández Montúfar, Administrador Legal de la Tributación Directa, don Sergio Carballo, Administrador de la Imprenta Nacio-

nal, Diputados don Juan Romagosa y don Moisés Aguilar, y don Constantino Albertazzi. Don Arturo García Solano se excusó por motivos de orden doméstico.

Adornaron la mesa con su presencia las apreciables señoras doña Carlota B. de Herrera y doña Carlota Herrera de Albertazzi.

La comida fué completamente cordial ya por la gentileza del señor Albertazzi y Señora que todo lo aprovecharon para hacer una fiesta de verdadera simpatía, como por la jovialidad del Sr. Presidente Jiménez satisfecho de estar entre tan buenos amigos.

# Infanticidio en Tres Ríos

Una mujer arroja al río Chiquite a su hijo recién nacido

En Tres Ríos se cometió un infanticidio, que fué descubierto ayer.

En la acequia del Chiquite y como a las trescientas varas al Norte de la plaza, unos vecinos encontraron el cuerpo de un niño de pocos días de nacido, flotando en el agua. La criatura había fallecido ahogada y como es natural, el hallazgo causó sorpresa en el vecindario.

Las autoridades tomaron cartas en el asunto y para el esclarecimiento del hecho, solicitaron el auxilio de la Dirección General de Detectives, la que destacó esta mañana dos agentes en aquella población.

Estos agentes lograron descubrir a la autora del crimen, resultando ser

Oliva Calderón, mujer humilde del mismo lugar, quien confesó el hecho y se declaró culpable de él. Por todo indicio tenían los detectives una toalla marcada con las iniciales O. T. T., en que fué encontrado envuelto el cuerpo de la criatura, con lo cual lograron hacer el descubrimiento.

La Calderón está detenida a la orden del Alcalde de Tres Ríos, quien instruye la sumaria. Fué presa en su trabajo, cogiendo café, y ayer había estado de paseo en la ciudad de Cartago.

Dijo que en la noche del jueves había arrojado al río a la criatura, pero no manifestó por qué causa.

## Por vender licor adulterado

Un italiano dueño de cantina fué sorprendido ayer por la policía vendiendo licores en su casa de habitación, por lo que le fué decomisado. Pero se notó que el licor estaba adulterado por lo que el asunto, que era una simple falta de policía, pasará a conocimiento del Juez de lo Contencioso Administrativo, y desde luego será cancelada la patente de licores.

La policía merece felicitación por la actividad que está desplegando.

## Se repite una licitación

Por no haberse presentado propuestas para la provisión de cien cajas de gasolina, se licita de nuevo el negocio y se atenderán ofertas hasta el sábado 7 de febrero entrante.

La gasolina ha de ser puesta en Limón o en Puntarenas.

## COMENTARIO

Comentando una nota de "La Tribuna" sobre la petición de los maestros para que se les aumente su dotación nos permitimos hacer algunas consideraciones.

Sabido es que para cualquier negocio en sesiones extraordinarias los negocios de que conozca la Cámara han de ser aquellos que el Ejecutivo envíe por su solución.

Los maestros no han equivocado sus pasos ni ignoran el procedimiento. A esta hora ya el Ejecutivo tiene en sus manos la petición de los maestros para que sea enviada al congreso la respectiva ampliación.

Hay además un precedente que es precedente fuerte y que hace ley. En sus sesiones extraordinarias actuales se aumentó la dotación del Sr. Presidente y Secretarios de Estado sin que esa insinuación viniera del Ejecutivo. Se ha tratado del aumento a los Magistrados y tampoco el Ejecutivo lo ha solicitado.

De suerte que bien puede la Cámara conocer del aumento a cualquiera categoría y empleados de cualquier ramo.

Si en la conciencia de todo

mundo está que las dotaciones deben aumentarse y la Cámara ha sentado un precedente es lógico que ese precedente no sea un exclusivismo.

Tan empleados son el Presidente y sus ministros como el maestro, el agente de policía, el telegrafista, etc.

Y en muchos casos el maestro es un empleado digno y patriota, luchador paciente, derribador de las tiranías de Presidentes.

Es por eso que creemos que aun no habiendo los maestros seguido el camino pueden llegar al congreso con su petición sin temer de que los envíen "con su música a otra parte".

Lo que sí creemos es que a esta hora los maestros deban moverse activamente para lograr lo que desean que es más que equitativo.

## PERSONAL

En Sabanilla de Montes de Oca se encuentra pasando su temporada de veraneo el Lic. don Guillermo Carranza Solís y su estimable familia.



## El Tesorero de la Sociedad Costarricense de Seguros de Vida

se permite suplicar a todos los Sres. Socios que en este mes no hayan cubierto aún sus recibos, tengan la bondad de mandarlos retirar en la propia Oficina, mientras dura la enfermedad del Sr. Cobrador don Jesús Romero, quién se encuentra operado en el Hospital de San Juan de Dios, pues la ausencia del Sr. Romero de su cargo, se presume que durará más de dos o tres semanas.

Al mismo tiempo, el Tesorero entregará a cada interesado su correspondiente Informe, que por aquella misma causa no ha sido posible distribuirlo en esta ciudad.

San José, 26 de Enero de 1925

## Actividades de la Liga anti-alcoholica

Ayer domingo fué a Cartago una comisión de la Liga Anti-Alcohólica en la que pudimos anotar las

siguientes personas: Sr. doña Corina Rodríguez de Cornick, don Enrique Jiménez Núñez, don Tomás Povedano, Mr. Thomas Dwight y el esposo de doña Corina. En la Escuela Jesús Jiménez se efectuó una reunión con asistencia de unas 70 personas, entre las que se encontraban el Sr. Sancho, y el Sr. Profesor Brenes, doña Sara Casal v. de Quirós. La Sra. de Cornick habló con entusiasmo y lo hizo muy bien defendiendo sus ideas, y fué muy aplaudida. Después habló el Profesor Sr. Brenes con mucha lógica y elocuencia, opinando que aún no es posible implantar la Ley Seca, y piensa con doña Corina que esa es una empresa que hay que comenzar con el alfo inculcándole en las escuelas el horror que deben causarnos las lunetas consecuencias del alcohol. Habiendo obtenido un buen éxito en Cartago y con mucha satisfacción regresaron los antes citados señores a esta capital. Los felicitamos.

## SE TRASLADO! SE TRASLADO!

# LA MARQUESA

LADO SUR  
MERCADO

Usted puede aprovechar estos artículos que quiero liquidar a bajos precios

- |                             |                                   |   |
|-----------------------------|-----------------------------------|---|
| Géneros para sábadas        | Pantalones de casimir, cortos     | Vestidos para hombre de dril y de casimir.                  |
| Cobijas coloradas           | Crespones algodón, varios estilos | Piqué con lieta dorada para vestidos de niños de 3 a 6 años |
| Zapatitos para niños        | Ratines a cuadros                 | Surtido variado de etamines                                 |
| Medias de toda clase        | Céfiros en tres estilos           | Géneros floreados para cortinas.                            |
| Vestidos de dril para niños | Liensos, mantas y cotines         |   |
| Corsets, varios estilos     | y algunas otras mercaderías       |   |
| Lociones y jabones          |                                   |   |
| Cortes de casimir inglés    |                                   |   |

## A PRECIOS BAJISIMOS

Esta liquidación se hace para inaugurar el nuevo local, situado al lado Sur del Mercado, donde estaba "La Marina"

LA MARQUESA TIENDA CESAR ARGUEDAS

Borrásé Ino

## La Ciudad de Grecia merece mas atención

Hace próximamente un mes que estuvo unos días en esta ciudad mi querido y nunca olvidado papá, don Juan J. Gutiérrez Zamora, y en términos lacónicos pero dolorosos, me decía en la triste situación en que quedó aquella ciudad de mis afectos fatimos. Sdlo los moradores pueden darse cuenta de las ruinas materiales que le causaron los repetidos y fuertes temblores del malogrado 4 de Marzo del año pasado, y así van pasando los días y talvez los años; y no vemos hacerse nada provechoso para reconstruir el mercado y otros edificios públicos que están reñidos con el progreso material de aquel pueblo que es digno de mejor suerte y en la inseguridad en que viven los vecinos. Tengo el firme propósito de hacer una visita a Grecia en estos días, para cerciorarme de todo, y así escribir unos artículos con más autoridad, quizás ya no para despertar el entusiasmo de los hombres de acción y de progreso, sino para que el mismo Gobierno tenga una idea más consigo de lo que hace falta.

Los vecinos de Grecia tienen ahora más oportunidad para hacer un análisis de aquellos aspirantes a hacer diputados por la provincia de Alajuela, quienes de sus actuales representantes han trabajado honradamente quienes han claudicado, y quienes al principio de esta legislación se han vuelto traidores, y perdonen nuestra frase hiriente y grosera, peso franca y sincera.

No hay mejor testigo consejero que el tiempo, para colocar a ciertos políticos en la balanza que merecen. Conocemos perfectamente algunos hombres de la tierra santa e inmortal de Juan Santamaría, que se han acostumbrado a vivir de la implementación han recorrido los pueblos levantando hasta las sacrosantas cenizas de muchos mártires políticos, trayendo a la consideración de sus conciudadanos, o de sus agentes las virtudes de aquellos apóstoles del Partido Republicano, y al evocar sus nombres lo hicieron para hacerle creer a las masas populares que ellos, los aspirantes a la diputación estaban

reencarnados en aquellos ilustres patricios para defender en la Cámara los intereses del pueblo, y conseguido su intento, han vuelto la espalda al Santo y a sus mismos compañeros al olor de los banquetes oficiales.

A Grecia han ido a hablar de la sangre que manchó aquel campo bendito, tantos mártires republicanos, sangre preciosa que tiró a aquella tierra y otras tantas, por hombres que no tenían más ambición que salvar a su querida Patria de las manos de los asesinos de las libertades, pero no obstante caer a cada instante como el porfiado esos políticos, todavía en los últimos tiempos han salido favorecidos con los votos de los griegos y no han pensado a estas horas que Grecia necesita de su concurso, para trabajar en el Congreso por su restauración material ya que de poco tiempo a la fecha, no hay día en que no se pida aumento de sueldos, y no parecemos de lógica al preguntarle a esos claudicadores: ¿con qué cara llegarán a su debido tiempo a hacer política?, ¿qué vocabulario gastarán para su propaganda? Muchos de los mismos señores, que obraron de buena fé, para recomendar ciertas candidaturas, como las píldoras del Dr. Ross, fuera por un acto de compañerismo, o de conveniencia a estas horas, habrán maldecido su hora de burro... Grecia necesita de más atención, y es bueno que con tiempo y sin pasiones políticas analicen los hombres a quienes van a favorecer con sus votos en las próximas elecciones de diciembre para diputados, para que al menos no vuelvan a caer en las redes de los ingratos y de los traidores, que cada uno que necesite de su concurso les digan: Grecia necesita de más atención, de los hombres que pueden y de los que hagan algo por ella. Hay nueve meses de tiempo para pensar con más serenidad, y no caer en la piqueta que les preparen los falsos dirigentes de la política, ya que tienen un ejemplo muy en fresco.

Belisario Gutiérrez Chaves  
Heredia, 26 de enero 1925

## En el General un árbol al caer mata a un agricultor

A mediados del año retro próximo se trasladó al valle del General el agricultor Rafael Arguedas Díaz, vecino de Santa María, en busca de terrenos vírgenes para ejercitar sus actividades y la de sus tiernos niños en la agricultura y así llevar vida menos azarosa con los productos de su honrado trabajo.

Pero el destino, que es caprichoso y a veces terrorífico con los buenos, hizo que en estos días estando en la tala de un bosque con dos de sus peones, le cayera en

la espalda una vara que lo prensó contra otro árbol caído y quebrándole la columna vertebral le ocasionó la muerte al infortunado Arguedas.

La desventurada viuda y los hijos fueron traídos inmediatamente a Santa María por el suegro del extinto.

Nuestro sentido pésame a los dolientes.

— EN LA —  
**LIBRERIA ESPANOLA**  
DE MARÍA V. DE LINES  
Encuentra Ud. toda clase de MATERIAL relacionado con la ENSEÑANZA  
No haga sus compras sin antes consultar nuestros precios.

## DE CERVANTES

El que dice la verdad no peca, pero incomoda.

Hace dos años más o menos, don Miguel Trejos, de su hacienda, nos desvencaba al manantial que surte nuestra cañería todas las inmundicias de su lechería, donde tiene toda clase de ganado vacuno y aves de corral; esto lo hemos soportado con toda paciencia durante todo este tiempo, pero hace dos meses se han desarrollado muchos casos de disentería, amebas, tifoidea y sarampión enfermedades de las que han muerto como treinta.

Viendo esto el pueblo unánime dirigió en un memorial al cuerpo municipal de Alvarado, el que no pasó de simples planes.

La población, rabiosa, dirigió al señor Secretario de Salubridad Pública y éste conmovido y sintiendo como sienten las personas buenas, inmediatamente nos mandó un empleado a inspeccionar la lechería del señor Trejos quedó asombrado al ver la suciedad que allí había y lo que nos echaba a la paja de agua. Este señor llevó al Subsecretario los informes completos y no dudamos que ya se haya

dado orden al señor Trejos para la condenación de todo esto.

Damos infinitas gracias al señor Subsecretario por su actitud, así mismo lamentamos que por todas las calles públicas se ven grandes pantanos motivo a la fea costumbre de tener sin necesitarse las llaves de los tubos día y noche abiertos. Esto corresponde al fontanero vigilar, porque así se evitarán estos pantanos. Lo mismo hemos notado que los tanques de esta cañería están en muy malas condiciones, primero porque no se asean por lo menos dos veces por semana, segundo que están a la intemperie del sol y de la lluvia y tercero porque no tiene un colador que ataje las ranas y lombrices que nos salen por las llaves.

Lo mismo suplicamos a quien corresponda se mande a hacer las limpias de calles y descumbres de cereas del camino que nos conduce a Cartago, pues ya no se puede pasar con el sombrero puesto, porque las moras y ramas que han cerrado el camino se lo quitan a la fuerza.

Corresponsal

## PROTESTAS de Representantes de España y de Colombia por arbitrariedades de empleados públicos

Ante el señor Ministro de Relaciones Exteriores han sentado sendas protestas por escrito los señores Ministro de España y Oónsul de Colombia en Limón.

Expliquemos los motivos. Hace pocos días y de ello informaron los diarios de la mañana, llegaron a Limón a bordo de un barco de la línea holandesa, dos ciudadanos españoles y dos colombianos.

Los cuatro venían de Colombia para Panamá, pero en aquel país no se les permitió desembarcar porque no llevaban consigo la suma de dinero que la ley exige. Entonces el Capitán del barco se los trajo a Limón, en donde el Capitán de Puerto tampoco les permitió desembarcar por no traer consigo los cien colones que ordena la ley.

Pero el Capitán del barco devolvió a los viajeros el valor del pasaje y con esa suma y la que ellos traían quedó cada emigrante con más de los cien colones de ley, pues el que menos tenía entonces eran ciento veinte colones.

Aún el Capitán de Puerto no permitió el desembarque de los inmigrantes, alegando subterfugios, no obstante que los pasajeros ya estaban dentro de la ley y que, además, traían los documentos en debida forma.

Ante esa situación, intervinieron en el asunto el señor Agente Consular de España en Limón y el señor Cónsul de Colombia en el mismo puerto, sin lograr conseguir nada, pues aunque apelaron al señor Ministro de Gobernación y este funcionario autorizó el desembarque,

cuando se recibió en Limón el telegrama del caso, ya el barco se había marchado llevándose los pasajeros.

De ahí las dos protestas a que nos referimos al principio, haciendo en ella los reclamos del caso.

El hecho es de lamentarse, por tratarse de dos ciudadanos de naciones con las que Costa Rica mantiene las más francas relaciones y por que además, los inmigrantes eran gentes de bien, según la documentación que exhibieron en Limón y que pudieron ver muchas personas del país y extranjeros.

También es lamentable que sucedan hechos como el relatado, por la torpeza o falta de don de gentes de las personas en quienes el gobierno ha puesto el desempeño de delicadas funciones, como son las de Capitán de Puerto.

## Veraneo en Curridabat

En el vecino y risueño pueblo de Curridabat se encuentran de veraneo las familias de don Enrique Clare, don Mariano Valenzuela y don Timoteo Fernández.

Nos informa nuestro corresponsal allí que están para llegar otras familias con el objeto de pasar los días del presente veraneo en aquella localidad.

## Avenida en mal estado

La avenida 4ª en las 100 varas frente al Garage Americano, se encuentra en un estado lamentable urge se mande reparar, sobre todo que allí hay gran tráfico de autos que entran y salen del garage. Por otra parte. Los buenos caminos son los que hacen que las empresas automovilísticas y de camiones se aventuren a invertir grandes sumas para dar servicios que benefician directamente a la comunidad y que son un adelanto en la marcha del progreso.

## Mas negocios para sesiones extraordinarias

El Ejecutivo ha enviado al Congreso dos nuevos negocios para conocer en las actuales sesiones extraordinarias.

1º—Autorización a la Municipalidad de Turrialba para la contratación de un empréstito de \$15000 para la terminación del Mercado de aquella población.

2º—Pedimento de la Secretaría de Hacienda para aclarar algunos artículos de la ley N.º 12 de 30 de octubre del año pasado.

## Gran Oportunidad!!

El propietario de LA TIENDA MIL COLORES, ofrece a su numerosa clientela de Provincias y de San José, un gran surtido de casimires, que acaba de recibir de las más grandes fábricas de Inglaterra. Para garantizar la procedencia inglesa de su mercancía, promete entregar 500.00 colones, en calidad de regalo, a quien logre encontrar dentro de sus depósitos, un centímetro de tela, que no sea casimir inglés.

El departamento de sastrería de dicha Tienda, se ocupa en confeccionar, constantemente, para caballeros, jóvenes y niños, una gran cantidad de trajes sobre medidas, de todo tamaño y forma, según patrones y figurines de última moda. Así, pues, la corrección estética del corte a tijera, junto a la belleza del colorido y finura de la tela inglesa, hacen de las obras del mencionado taller, algo realmente insuperable en su clase y alcance de todas las fortunas, pues, en escala ascendente de cinco colones, dispone de cortes que valen, desde treinta, hasta ciento veinte cada uno.

La elegancia y la economía en el traje, son dos ventajas que actualmente monopoliza, para beneficio de sus clientes "La Tienda Mil Colores"

Dirección: Calle 2ª Sur. Entre Avenida Central y 2ª Oeste, Tienda N.º 33 frente a "La Alhambra". Apartado 1.243. San José C. E. Teléfono N.º 119.

Enrique Yankelwitz

## PARA EL FRIO

Acabamos de recibir nuevo surtido de las acreditadas

**Cobijas Inglesas**

(de nuestra exclusiva) de PURA LANA

— de 19, 22 y 23 colones —

y la famosa de pelo de camello de \$ 30 antes y a \$ 27 ahora

**Aunque no compre, véalas!**

La mejor ganga de estos tiempos

Tienda Romero - González Hermanos

## Espantos en una escuela Un misterio que es preciso aclarar

Los vecinos de la Iglesia Dolorosa cuentan que en la Escuela de Niñas situada en ese mismo barrio aparecen sombras y personas que ellos creen venidas del otro mundo. Ayer mismo el policial de servicio en ese lugar sintió ruido, ya cerca de las ligeras doce campanadas de la media noche, por lo que penetró al interior buscando la causa.

un bulto de un hombre al que —talvez atemorizado, le hizo un disparo sin acierto logrando el fantasma huir. Como estos hechos se han repetido con alguna frecuencia, y nosotros ya los hemos mencionado, sería bueno que se haga una investigación que dé por resultado el esclarecimiento de este misterio que, lo creemos nosotros, puede ocultar alguna audaz fechoría.

GUIDE SUS MANOS



LA CREMA  
BARBASOL  
CURA  
las manos RAJADAS  
USELA

De venta donde

**ROBERT**

## Un acto de justicia

Los escribientes que en horas extraordinarias trabajaron con ardor por sostener eficiente hasta el último momento tan delicado cuanto importante servicio del Registro Civil, centro de información imprescindible para todo el país, para poder obtener legalidad en los últimos trabajos electorales del Presidente actual de la República, están de plácemes porque parece que el Go-

bierno resolvió poner término a la injusticia cometida de conformar mientras tanto a cada empleado con una bicoca ridícula. Los desfavorables comentarios que se hacían alrededor de este asunto cesarán pues ahora lo que falta es que el dinero que el Gobierno dedica para el pago sea distribuido con honradez y equidad. Así lo esperan los interesados.

**Betún TIGRE**

Es el que más lustre da al zapato y es económico

Pida la marca TIGRE

## A NUESTROS AGENTES Y CORRESPONSALES

Esta empresa ruega a sus agentes y corresponsales en todo el país, se sirvan enviar nota a la redacción de "La Nueva Prensa" de las familias veraneantes en sus localidades para así cooperar con la Administración en la distribución del periódico al mismo tiempo que para dar una amplia información de todos los pueblos.

Igualmente serán servidos de enviar alguna reseña de las fiestas que se organicen, ya que ello es interesante en cada localidad.

Con los Suscritores

Asimismo, las familias que abandonen temporalmente su residencia, pueden informarnos de su nueva dirección donde gusten que les enviemos el periódico, ya que nuestro servicio de agentes es completo en toda la República.

## NUEVO GIMNASIO

Manolo Díaz será un pequeño Richard en Costa Rica.

Está instalado un gimnasio en San José, ubicado en la esquina Noroeste del Mercado, frente a las bodegas de don Adolfo Saenz, en el cual está construyendo un ring con todas las reglas que el arte requiere.

En él se celebrarán matches de Boxeo, donde podrá la juventud josefina desplegar sus energías juveniles y dedicarse por entero al cultivo del músculo. Así es que a prepararse los fanáticos de este deporte tan desarrollado en el mundo entero.

Posiblemente el miércoles 28 del corriente se dará principio a los entrenamientos de los primeros matches que se concertarán.

No dudamos que la afición acogerá con entusiasmo esta noticia, espero con el tiempo ver en San José boxeadores entusiastas que puedan sostener la bandera del boxeador costarricense.

Manolo Díaz

## El servicio telefónico con Puntarenas

Constantemente tenemos que sufrir molestias, molestias que con nosotros sufre todo el público, por la defectuosa comunicación telefónica que tenemos con Puntarenas.

No sabemos si ello obedece al estado de la línea o al de la oficina. Pero cada vez que se requiere hablar con alguna persona que esté en Puntarenas es necesario llamar treinta veces antes de que contesten.

¿Podría la Compañía en atención a sus abonados averiguar en qué consiste el mal?

## Viajeras

Para la República del Salvador partirá la señorita Adelita Calderón Argüello, hija de don Próspero Calderón, en donde se habrá de reunir con su padre.

Buen viaje deseamos a la simpática viajera.

La bella y gentil esposa de don Fernando Pacheco, doña Angela R. de Pacheco, partirá en compañía de su linda niñita para Nicaragua. Le deseamos buen viaje.

## El Partido Reformista excomulga al Reg. Granados

Circula con visos de certidumbre la noticia de que el Partido Reformista, es decir su Plana Mayor, ha excomulgado o excomulgado al Regidor señor Granados por sus oposiciones a la actuación de la mencionada agrupación

política, principalmente en los últimos días.

Si hay excomunión, que es lo más probable, cabe preguntarse, si ella es válida porque ya el señor Granados, hombre previsor, se había salido de la Comunidad roja que tiene un jefe clerical.

## Una Nutrición adecuada para las Madres

es el sinónimo de un hijo saludable y robusto. La preparación Virol está compuesta especialmente para adaptarse a las necesidades de la Maternidad, y enriquece la leche de las Madres.

**VIROL**

Empleado en 3,000 Clínicas para la Maternidad e Infancia.

Agentes: Reardon Gordon & Co., P.O. Box 1658, San José, Costa Rica.

## MAS DETALLES sobre la misión francesa que vendrá a C. Rica Servicio de pasajeros y postal

Ampliamos algunos detalles sobre la misión francesa de aviación que salió los primeros días del corriente mes de Francia hacia Centro América y que recorrerá por tiempos en cada una de las Repúblicas, que la forman.

Esta expedición es la continuación del Principio ya ejecutado del gran programa que la sociedad Francesa por el desarrollo de la Aviación ha trazado. Ese principio de que hablamos ha tenido brillante realización en Francia bajo la dirección del señor Mauricio Finat, puesto que los resultados obtenidos han sobre pasado las previsiones más optimistas.

La propaganda por el desarrollo de la aviación se ha intensificado enormemente en estos últimos años. Los alemanes, pese a las dificultades que les presentaba el tratado de Versalles, están haciendo, amparados a las banderas neutrales, una continua propaganda cuyos frutos ya se empiezan a cosechar.

Algunos constructores han dado al exterior pruebas del valor de la industria aérea francesa; por ejemplo Dewotine quien en Italia y el Japón no cesa de trabajar en ese sentido.

La unión aérea entre América del Sur, enlazada con el viejo continente a una distancia de 3000 kilómetros— distancia que separa al Senegal de Pernambuco—y los Estados Unidos, obligarán a que se haga normalmente por Centro América. Quizá esto sea de una importancia que aún no se puede calcular y que traerá inmensos beneficios para Centro América.

Por nuestra parte contamos con un precioso aeródromo que acondicionado se

tendrá rival.

Por eso viene a Centro América la misión francesa, que debe reconocer palmo a palmo las Repúblicas centroamericanas.

La misión saldrá de Guatemala (la capital) en los primeros días de Febrero y hará escalas en Quezaltenango, Santa Ana, San Salvador, San Miguel, León, Managua, Granada y esta capital.

Sin duda la realización del ideal está aún lejana, y no oremos que—para Centro América—pueda tener la importancia que le da un periodista francés al decir:

—“Los viajeros centroamericanos se encuentran en la necesidad de utilizar el tren algunas veces, y los más pesados vehículos e incómodas cabalgaduras, para recorrer distancias que llegan muchas veces al centenar de kilómetros y aún más, tardando varios días en la jornada. Con el establecimiento de la línea aérea esa distancia sería cubierta fácilmente en cortísimo tiempo sin que los pasajeros sufran molestia alguna”

Lo que sí creemos que pueda ser una hermosa realidad es el servicio postal por la vía aérea.

## En la Plaza González Víquez

Se está armando, en uno de los costados de la Plaza González Víquez un carrusel de caballitos.

Los chicos de ese vecindario a quienes les queda tan distante el Play Ground tendrán una distracción en el tiempo que aún les queda de vacaciones.

# Gran Fábrica de Mosaicos

DE

ADELA V. DE JIMENEZ  
E HIJOS

LA MEJOR Y LA MAS GRANDE

SAN JOSE © COSTA RICA

## CONVERSANDO CON EL DIRECTOR GENERAL DE CORREOS

Por la mañana de hoy tuvimos el honor de conversar con el Director General de Correos, don Ricardo Padilla, a quien deseábamos interrogar respecto a algunos conceptos que consideramos y que suscribe el Diputado don Claudio Cortés en el dictamen que vertió publicado en "La Gaceta" de ayer, sobre el proyecto de ley del Ejecutivo tendiente a mejorar las dotaciones de los empleados y abnegados empleados de correos.

—Nosotros sabíamos, dijimos al señor Padilla después de los preámbulos de estilo, que su sueldo es de \$ 260 mensuales, pero ignorábamos que tuviese a su favor \$ 225 más por la venta de sellos. Siendo así se justificaba la negativa del dictaminador señor Cortés al aumento de su sueldo.

Tenemos que explicar que hablamos con esa franqueza porque anteriormente habíamos preconizado la necesidad y justicia del aumento del sueldo del señor Director General de Correos que no puede con la reducida remuneración de 260 colones cubrir las responsabilidades de orden moral y material que le corresponden.

El señor Padilla después de un rato de silencio como madurando su pensar nos dijo:

—No es verdad que yo reciba esa suma de 225 colones que dice el señor Cortés que produce la venta de sellos. Puede usted decir, aunque es este un asunto

que no tocaría yo, que lo que produce la venta de sellos solo llega cuando más a 200 colones y que no los tomo para mí sino que se reparten entre el Jefe de Certificados del interior, señor Alejandro García, el Jefe de Certificados del exterior, señor Manuel García, el Secretario de la Dirección General de Correos, señor Manuel Guisellini y el Director, y los divido así porque me parece de justicia proceder en esa forma, pero bien podría yo tomarlos para mí pues es esa una cuestión de orden interior que a mí me corresponde reglamentar.

—¿Siempre se ha dividido en esa forma?

—No se como lo hacía mi antecesor.

—Y de qué proceden esos 200 colones?

—Del 6% de descuento que da el Banco de Costa Rica sobre toda compra que se le haga de especies fiscales; pero eso es general, para todos, no solo para el Departamento de Correos. Por cierto que al pedir yo el aumento de los sueldos de los empleados, es precisamente porque quiero suprimir eso.

—¿Está Ud. de acuerdo con la supresión del Boletín Postal como lo aconseja el dictamen del señor Cortés?

—Sí; para publicar los documentos y todo lo que se desee o deba publicarse, allí está La Gaceta.

Agradecemos sus datos al señor Padilla y nos despedimos poco después.

## Debe cesar la prohibición sobre la película Las Huérfanas de la Tempestad

Dejamos ayer extensamente explicado el suceso con respecto a la película "Las Huérfanas de la Tempestad" y también dijimos cual era el motivo que alega la casa editora de esta cinta para pretender que se prohíba en Costa Rica la exhibición de la película.

Se pretende, nada menos, alejar un derecho sobre una propiedad intelectual no registrada en Costa Rica, con la circunstancia de haberse vendido la materialización de esa propiedad para que el comprador explotase el negocio.

Así las cosas, las gestiones del señor Cónsul de Estados Unidos en apoyo de las pretensiones de dicha casa editora, están fuera del terreno en que han sido puestas, pues el asunto se contrae a una gestión puramente de orden comercial en que las partes deben ventilarla por la vía judicial, pero teniendo la reclamante, en este caso el señor Watermann, poderes extendidos en debida forma y nunca un simple cablegrama.

Por lo cual creemos del caso que el señor Gobernador debe levantar la prohibición con respecto a dicha película, puesto que su jurisdicción no llega hasta este negocio y si dictó esa prohibición se entiende que fué únicamente por la noche del jueves y de común acuerdo entre el empresario señor Giron y el señor Cónsul Watermann, en su carácter particular y nunca como Cónsul de Estados Unidos.

Hay que tener presente, además, que los daños en que se calculó la suspensión del jueves, mil dólares, fueron únicamente por esa noche; que el señor Giron tiene contratada la cinta por un mes, pagando sobre ella una fuerte suma de dólares. En consecuencia, la reclamación podría caer sobre el Estado si se insistiera en mantener esa prohibición, desde luego que no ha sido dictada por autoridad competente para hacerlo.

La opinión que dejamos expuesta es la misma del señor Presidente de la República, manifestada al consultársele el caso, es decir, que este asunto es puramente de orden particular y en conse-

cuencia debe ventilarse ante los tribunales competentes y no en el terreno administrativo.

Téngase presente que en Panamá se quiso obtener igual prohibición y en la misma forma que en Costa Rica, no lográndose nada al respecto por que aquellas autoridades manifestaron que nada tenían que ver en el asunto. También téngase presente que la película ha estado anunciándose en todo el país desde hace más de cuatro meses, tiempo suficiente para que los que se creen con derecho a impedir la exhibición de ella lo hubiesen solicitado por la vía correspondiente.

### Poco a poco

Todo lo que a nuestro alrededor vemos, sea cualquiera su estado, está formado de uno, dos o más simples elementos. La unión de estos elementos, da lo su atomidad, es lo que forma las diversas substancias, entre ellas están los carbohidratos o sea el azúcar.

Si preguntamos, no a una Universidad, sino a algo de más confianza como es la Secretaría de Agricultura de Estados Unidos, nos dará el valor alimenticio de muchas substancias, entre ellas: pescado, coles, nabos, tomates, rutabago, ostiones, etc., y así sabemos que cualquiera de estas, produce una menor calorías que las que puede producir un buen refresco como son los que fabrica "La Cruz Blanca."

Pida refrescos "Cruz Blanca."

### CRONICA CIENTIFICA

## UN POZO EN ONCE MILLAS

Sir Charles Parson, conocido hombre de ciencia e inventor inglés, acaba de sorprender al mundo científico con su proyecto de construir una mina de doce millas de profundidad para la observación de la tierra debajo de la corteza exterior.

"De todos los conocimientos de que hacemos ostentación", declaró en una entrevista, "no sabemos nada acerca del interior de la tierra. Tenemos teorías y especulaciones, pero nada sabemos en concreto".

Sir Charles Parson tiene planes hechos para la construcción de tal pozo. Hace años que se dedica a su perfección. Según sus cálculos, la tarea de construir la mina demorará 20 años, y costará cinco millones de libras esterlinas.

¿Qué valor tendría? ¿Valdría la pena invertir cinco millones de libras?

Primer dice Sir Charles, sería un valor inestimable a la ciencia, pues daría datos que hasta ahora han sido materia de adivinación.

Segundo, es más que seguro que se encontrarían grandes cantidades de metales preciosos, otros de valor incalculable para la humanidad como el radio, y quizás elementos nuevos que revolucionarían nuestra vida.

Y tercero, la mina será fuente de fuerza motriz poderosa, haciendo uso del calor y de los gases que existen abajo, como actual-

mente se hace uso de muchas secciones volcánicas en Italia para la producción de energía. Esta mina podría fácilmente proveer a las necesidades del mundo entero, y Sir Charles ve visiones de una gran ciudad industrial situada alrededor de la boca del pozo.

¿Es posible hacerlo? Sí, dice él. Y otros hombres de ciencia en Inglaterra y en los Estados Unidos están de acuerdo. Los planes de Sir Charles son minuciosos; ha calculado con labor infinita las presiones de aire, tensión de roca, etc. Para hacer frente al calor, se construirán cámaras especiales para enfriar el aire, y habrá sistemas complicados de ventilación.

La teoría de que el interior de la tierra está en un estado incandescente se hace cada día menos aceptable en el mundo científico. Que existe temperaturas extremas en ciertas partes volcánicas, no se niega, pero los hombres de ciencia están inclinados a considerar las erupciones volcánicas como manifestaciones locales producidas por los efectos de grandes presiones o cambios geológicos interiores.

Si el interior de la tierra estuviera en un estado líquido, mantiene Sir Charles, habría terremotos, temblores y erupciones constantes, pues el poder atractivo de la luna tendría sobre este líquido incandescente la misma influencia que tiene sobre el mar, es decir, causaría mareas. Aun más con una capa delgada como se cree que existe, esta masa líquida fácilmente la rompería como débil cáscara.

De todos modos, Sir Charles Parson está dispuesto a decidir este problema de una vez. Su plan es atrevido; pero su costo, dice él, es lo que se gasta sin mucho pensar en la construcción de dos buques de guerra, que pronto hay que destruir por ser inútiles. Esta mina, al contrario, mantiene Sir Charles Parson sería fuente de grandes riquezas, conocimientos científicos y fuerza motriz, que redundarían en inmensos beneficios para el mundo.

## United Fruit Co.

### SERVICIO DE VAPORES

Principiando con el vapor PASTORES que llegará a Puerto Limón el Domingo 13 de enero en curso, los vapores CALAMARES, PASTORES, ULUA y TOLOA que hacen el servicio entre New York y Limón llegarán a este último puerto los días domingos en la mañana y zarparán los lunes en la tarde. De venida dichos barcos hacen escala en Habana, Cuba, Puerto Antonio y Kingston, Jamaica, y Cristóbal (Colón) y de regreso únicamente en Habana, Cuba.

Los vapores CAMITO, CORONADO y CAVINA de la Elders y Ryffels Ltd., que hacen el servicio entre Inglaterra y Puerto Limón, con escala en Kingston, Jamaica, en combinación con los vapores SAN BRUNO y SAN BENITO para Boston harán el servicio de Limón a Cristóbal semanalmente, saliendo de Limón los viernes en la tarde. Los vapores SAN GIL y SAN BLAS zarparán directamente para Boston quincenalmente los sábados en la tarde.

Todos estos vapores harán el servicio de pasajeros y carga. Para más informes dirigirse a las oficinas de la Compañía en Limón o en San José, o a los Sub-Agentes en San José, señores Sasso & Pirie Sucesores.

V. M. MARSH,  
Administrador

San José, enero 12 de 1925.

IMPRESA  
BORRASE H

### ACONTECIMIENTO DEL DIA

La Zapatería Gámez se ha trasladado a su nuevo local en la Avenida de las Damas, frente a la Imprenta Alsina, donde está pr parando lindos calzado que serán una verdadera sorpresa para su culta y numerosa clientela. — Teléfono 895.

## Aceite Verde

ESPECÍFICO PARA COMBATIR  
la rasquiña o sarna en la persona  
Remedio infalible para quitar la picazón del cuerpo  
Pídalo en todas las Boticas

Se prepara en la "Farmacia España" - Cartago, C.R.



## BOMBILLAS

# OSRAM - AEG - NITRA

Ultimos Modelos

SIN PICO

AL MENUDEO

Koberg y Cía.

Y AL POR MAYOR



# AVISOS DE OCASION

## TARIFA

25 palabras o menos, \$ 0.75 por inserción. Minimum: 4 inserciones. Exceso 3 céntimos por palabra e inserción. Pago anticipado. No se admiten inserciones alternas.

**JUAN BTA. VENEGAS** Sastrería en el Pasaje del Mercado (Paco Amerling). Surtido de casimires de toda clase: ingleses y franceses, los que ofrece a precio de fábrica.

### En Puriscal

Se vende una finca a 15 minutos de la población de Puriscal, contiene 30 manzanas cultivadas de caña, café y potrero; hay trapiche movido por fuerza hidráulica con tres pailas, casa de habitación y terreno montañoso conteniendo maderas ricas. Excelente punto para establecer un patio de beneficio café, por la abundancia de agua.

#### ENTENDERSE:

En San José, con Ramón León h. y con Ramón León Montoya. — En el Puriscal, con Francisco Arias.

**SE CAMBIA UNA CAJA REGISTRADORA** Moderna, que marca hasta \$ 69995 por otra más pequeña con la respectiva devolución en la diferencia de precio.—Arturo Barrantes, Café Social, San José.

**SE VENDEN** 1 automóvil "Ford", 1 Planta Eléctrica completa de 50 K W, 5 motores de 1, 2, 3 y 5 H P; máquinas de sumar registradoras y de escritura, etc. Informes: C. Mangel y F. Escalante. Apartado 401.

**DONDE FAITH** Surtido completo de accesorios para Bicycleta. Accesorios para trabajos manuales. — Llantas Continental para Motociclos, Bicycletas, Rueda motora, Cochecitos y Velocipedos. — Películas, Cinematógrafos pequeños, Juguetes, etc.  
125 varas Sur Puente Fábrica Apartado 410



**E. VALLE Y CO. - EBANISTERIA** Si Usted desea muebles a los últimos estilos, visítanos que se le garantiza el trabajo y el charol.—Cuesta de Moras.

**Administración de casas** Domingo Merino, A. dzainis trador de las propiedades de la Sociedad Española de Beneficencia en Limón, se hace cargo de la administración, cobro y reparación de casas en esta localidad, cobrando el 10 por ciento del producto de la propiedad administrada.

**Aviso al Público de San José** que ofrece mi "Nueva Zapatería" contiguo a "La Vanidosa"—Pasaje Chacón — Especialidad en calzado a la medida garantizándolo en su duración lo mismo que satisfice los gustos más caprichosos en estilo. Precios sin competencia. Visítanos y se convencerá.—GERARDO M. ORTEGA

**LOS GNOMOS** Ofrece un variado e inmenso surtido de confituras y chocolates de superior calidad y de las más acreditadas marcas francesas. Ventas al detal y al por mayor, ambas a precios que no admiten competencia.

**Tapicería PARISIEN** Trabajos en muebles y carruajes, confección de cortinajes, toldos, perianas, etc.—Colchones de resorte y de clases corrientes.—Trabajos garantizados.—Avenida Central bajos de Cuesta de Moras. HIGINIO VILLALTA.

**MUEBLES DE OFICINA** Un selecto surtido de escritorios, sillas, estantes y demás muebles de oficina acaban de llegar al Almacén de Fernand Asch y Co., 50 varas al Sur del Washington.

**SE VENDE UNA TIENDA.**—En muy buenas condiciones se vende una tienda a 50 varas al Norte del Mercado, cuyo local vale muy barato el alquiler. Se informará en esta imprenta o dirigirse a la casilla de Correo 879

**SE VENDE un carrerón de hierro** de cuatro ruedas, y un molino de piedra. Ambas cosas en buen estado y a precio de ocasión. Entenderse con Arnoldo Tellini en la Fábrica Induni Hnos.

**LA COLOMBIANA** SASTRERIA de Francisco de Moras, que está situada en Cuesta de Moras, siempre tiene Gran Surtido de Casimires y está a la orden para satisfacer el gusto más caprichoso.—Haga Ud. su vestido y se convencerá.

**Caballo perdido** De Alameda se le desapareció al cochero don Ismael Araya un caballo negro, oreja gacha, lisero, recortado y chingo. Se gratificará a la persona que lo entregue a su dueño.

**MUEBLES VINOCKOUR.** — En esta redacción se darán amplias referencias sobre la manera como pueden los pobres adquirir magníficos muebles en favorables condiciones, de los de la casa de don Adolfo Vinockour.

**JOVEN** activo y con conocimiento en el comercio, buenas recomendaciones, ocho años de práctica más o menos, desea colocación en casa de comercio como agente o empleado. — Diríjase al apartado 746.

**Buen negocio** Se vende el automóvil que está instalado en el Parque Moras. — Entenderse con LEON ROJAS.

**DE OCASION** He dispuesto vender mi negocio de pulpería, junto con la propiedad. El punto es inmejorable en el centro de Aranjuez — También vendo un piano de muy buena marca. — Santiago Sabatino.

**VIOLINES** franceses. — Se liquida un pequeño lote de violines franceses, acabados de importar. Los hay hasta de seis dólares.—Informes aquí.

**LOZA FINA** donde Constantino Navas, para vender a precios de ocasión y por muy pocos días.

**Glases de inglés** Profesor experto, método instructivo y fácil. Lecciones a domicilio. Llámame al teléfono 287 al Profesor de Inglés.

**TEATRO AMERICA**  
Próximamente  
la  
Compañía  
*Maria del Pilar*  
*Martinez*

**Teatro Variedades**  
Lunes 26 de Enero  
A las 7  
TANDA POPULAR EXTRAORDINARIA DE HUMORISMOS, GANCIONES Y MUSICA CON LA  
**Familia Vargas**  
ULTIMAS FUNCIONES

**TEATRO ADELA**  
Lunes 26 de Enero  
A las 7  
Grandioso FINAL de la serie colossal  
**EL HIJO DE TARZAN**  
A las 8:30  
ESTRENO  
**El Primer Ciudadano**  
THOMAS MEIGHAM

**Teatro Moderno**  
Lunes 26 de Enero  
A las 7  
Reprise del drama emocionante  
**POR LA DEFENSA**  
por ETHEL CLAYTON  
A las 8:30  
Gran función de Gala en Honor y Beneficio del Tenor FRANCISCO MARCO, en que tomarán parte Alegría, Enhart, Santamaría, los Hermanos Vargas, Amalia Trejos, la gentil bailarina Olga, el guitarrista Angel Marabot y el Beneficiado.  
A precios populares para que todo el mundo contribuya para este entusiasta artista que tiene dos meses de trabajo por haberse quebrado un brazo.

**UNICAS HARINAS DE PRIMERA CALIDAD**  
**Aplanadora - POLVO DE ORO**  
**Don Q - Certificado de Oro - León de Oro**  
De venta donde A. BRESCIANI — San José

**Llegó don Enrique A. Carrillo**  
Por el vapor "Galicia" que ancló en Limón hoy por la mañana llegó al país procedente de Livingston. Guatemala don Enrique A. Carrillo, Encargado de Negocios del Perú en Costa Rica. Le presentamos nuestro más atento saludo.

**Deportivas**  
A cargo de El Goal  
**Las Calaveras debutan**  
En la cancha del "Cartaginés" y contra este Club, debutó ayer el equipo veraniego "Las Calaveras". El partido fue presenciado por numeroso público, entre el que sobresalía el sexo bello, representado por simpáticas señoritas de Cartago y de esta ciudad. Para "Las Calaveras," el resultado del juego ha sido muy halagador, pues logró empatar con el "Cartaginés," que es mucho empatar, tomando en cuenta el equipo que llevaba.

**Haciendo justicia**  
al mérito de un artista y por sentimientos humanitarios, se hará esta noche una grandiosa función a beneficio y en honor del tenor popular Francisco Marco.  
Una verdadera velada de arte y alegría en la cual tomarán parte todos los artistas que están actualmente en San José, se tendrá esta noche en el Moderno a las 8:30, en Honor y Beneficio del Tenor FRANCISCO MARCO que hace dos meses está impedido para trabajar por haberse quebrado un brazo. Los precios serán populares a fin de que esté al alcance de todo el mundo el poder contribuir en beneficio de este entusiasta artista de origen español, pero de alma costarricense, puesto que durante todo el año pasado trabajó energicamente para formar la Compañía Nacional, y que tantas noches de diversión nos proporcionó. En el bello programa de esta noche tomará parte gratuitamente ALEGRIA y ENHART que se embarcarán mañana para Panamá, la Familia VARGAS, espectáculo de grandes Variedades que ha sido mimado por el público en una larga temporada, el notable guitarrista ANGEL MARABOT, el BENEFICIADO MARCO en dúo con la simpática triple nacional AMALIA TREJOS, y Santamaría aplaudido Estilista mejicano que tanto se ha hecho querer.

**Imprenta Borrásé Hnos.**

**El triunfo**  
de la película la Reina del Pecado que se estrenó anoche en el Adela, es de esas que señalan con letras de oro la historia de un teatro. Esta noche se estrenará un drama de la Paramount El Primer Ciudadano.

**Imprenta Borrásé Hnos.**

**YA LLEGARON A todas las BOTICAS!**  
*Obleas Cefálicas*  
PARA EL DOLOR DE CABEZA - MAS FACILES DE TOMAR  
Y DE MAS RAPIDOS EFECTOS QUE LAS PASTILLAS

**Moravia, campeón de Terceras**  
En el Estadio volvieron a enfrentarse las terceras divisiones de "Moravia" y "Guadalupe," para disputarse el campeonato de esa categoría, que estaba empatado entre esos equipos. Jugados los dos tiempos de reglamento, quedaron nuevamente empatados, pero había que resolver el asunto jugando dos tiempos más, de 15 minutos. El "Guadalupe" no pudo resistir, pues sus jugadores son casi todos pequeños, y perdió en estos tiempos adicionales, por cuatro tantos contra cero. Queda, pues, Moravia como Campeón de Terceras Divisiones, por lo que nosotros les felicitamos sinceramente.

**Fiesta BODA**  
Hoy se verificó la fiesta nupcial de don Victor Colombari y la señorita Laura Ceregatti siendo la ceremonia religiosa en el templo de la Merced. Fueron padrinos de los contrayentes don Francisco Arniño y Señora, don Julio Guillén y Señora y don Pedro Coto y Srita. Lina Colombari. Padres de los contrayentes son don Pedro Colombari y doña Celina Ceregatti, y don José Ceregatti y doña Matilde Solórzano. Nos complacemos en desear a los desposados toda clase de venturas.

**Ferrocarril al Pacífico A LOS EXPORTADORES**  
Levantada la cuarentena para los vapores que vienen del Norte, el ferrocarril está listo para llevar a Puntarenas en 12 horas todo el café que llegue a sus bodegas. El café para Londres vía Puntarenas llega a su destino en el mismo tiempo que el enviado por Limón; con la ventaja de la apreciable diferencia de \$ 21.00 por tonelada o sea \$ 1.00 por quintal a favor del Pacífico.  
**JOSE CABEZAS, Administrador**  
San José, 26 de enero de 1925.

**El cambio**

New York.....	400 1/2
Londres.....	383 >
Paris.....	109
España.....	286 >
Italia.....	83 >
Suiza.....	387
Rélgica.....	103
Berlin.....	400 >
Amsterdam.....	40 >

**El medico POBRE**  
QUE RENUNCIÓ PARA SIEMPRE A SU PROFESION  
LOCION de belleza higiénica para el aseo personal. NO CURA el paño, pecas, barros, erupciones y espinillas; pero las previene; NO ENNEGRESE, pero embellece. Patente de invención en Europa; marca registrada N° 23698 en México y autorizada en América.  
**AURELIANO RODRIGUEZ GALLARDO**  
EL MÉDICO POBRE  
Actualmente en Costa Rica, av. 3ª oeste N° 1041 de 5 a 7 p. m.

IMITADA POR TODOS IGUALADA POR NINGUNO  
**CERVEZA TRAUBE**